

Landeszeitung für die Provinz Sachsen für Anhalt und Thüringen

Jahrgang 224

Nr. 41 a

Bezugspreis: monatlich 2.00 M., bei 6 monatlicher Zahlung 12.00 M., im voraus für 1 Jahr 20.00 M., bei 3 monatlicher Zahlung 6.00 M., bei 1 monatlicher Zahlung 1.00 M.

Halle - Saale

Freitag, 18. Februar 1927

ANZEIGEN: Die Spalten 24 mm breit bis unterhalb 16 Pfennig täglich. Die Spalten 20 mm breit bis unterhalb 10 Pfennig täglich. Die Spalten 15 mm breit bis unterhalb 6 Pfennig täglich. Die Spalten 10 mm breit bis unterhalb 4 Pfennig täglich. Die Spalten 5 mm breit bis unterhalb 2 Pfennig täglich.

Das schwierige Etatsjahr 1927

Der Anker

Die Finanzansprache im Reichstag

Berlin, 17. Febr. Die getriebe und heulende Debatte über den Reichsetat hat recht bedeutungsvolle Gesichtspunkte gezeigt, die für die Betrachtung unseres finanz- und wirtschaftspolitischen Lebens von großer Bedeutung sind. Die Redner aller Parteien haben den Etat recht gründlich studiert und manche recht bedeutsame Dinge aus dem trockenen Jargon des Etats herausgeholt, die sich sonst nur dem Finanzfachmann offenbaren.

Im wesentlichen Erparnisse machen lassen. Fühbare Einsparungen werden sich nur bei der Einnahmen und Ausgaben machen lassen. Es geht nicht länger an, daß auf Kosten der Gesamtheit der Reichsbürger die Konteraktiva einzelner Länder künstlich aufrecht erhalten wird.

Gelegentlich der Aussprache über die Erklärung der neuen Reichsregierung hat der Abgeordnete Geyer vom Zentrum gesagt, die Demokraten würden bei den nächsten Wahlen einfach abgewählt werden. Das ist eigentlich bei dem Zustande ein bißchen unglücklich gesagt. Wären bei uns nicht die Zustände im Reichstum so eigenartig, dann wäre von ihnen überhaupt schon gar keine Rede mehr.

Wichtig ist auch die Erklärung des deutschen Reichstages, daß seine Partei sich mit allen Mitteln dafür einsetze werde, das heutige Hausgesetz zu beibehalten, denn der preussische Finanzminister habe die Wichtigkeit dieses Gesetzes zur Grundbedingung der preussischen Finanzpolitik erklärt.

Das große Gewicht der Reparationen. Herr von Schlieffen hat den großen Fehler gemacht, durch die Verhehlung der zu hohen Steuern die deutsche Reparationslast zu erhöhen. Es war durchaus richtig, daß Dr. Meißner die für die Wirtschaft unerträglichen Steuern kritisierte.

Der Anker hat auch verstanden, er habe am Voller gebraucht, um Arbeit zu gewinnen. Es scheint aber, daß er in dieser langen Zeit noch nicht am Ende angelangt ist, denn es ist einfach nicht recht verständlich, daß er im Streben nach einem starken und freien Deutschland ausgerechnet auf den Demokraten gestanden ist.

Signaturbericht

Berlin, 17. Februar. Präsident Ebert eröffnete die Sitzung am 2. Uhr. Die erste Lesung des Reichshaushaltplans für 1927 wird fortgesetzt. Abg. Neubauer (Komm.) stellt fest, daß sich Versehen der deutschen Republik 15 Reichsreparationsjahre betreffen würden.

Rühlers Staatsrede erregt Aufsehen

Berlin, 17. Februar. Die getriebe Staatsrede des Finanzministers Rühler wurde hier ausnehmend als Sensation. Die gesamte Presse hat berichtet, wie ungewöhnlich amtliche Persönlichkeiten im Parlament die ungewöhnliche Erklärung der Deutschen Reichstages über die Reichslast, und wie ungewöhnlich sich wieder ein reichstägiger Aufbruch bei dem offiziellen Deutschland seit dem Eintritt der Deutschen in das Kabinett.

Veröffentlichung der Richtlinien der Regierungsparteien

Berlin, 17. Februar. Die Koalitionsparteien des Reichstages haben beschlossen, die Richtlinien und protokolllarischen Aufträge, die innererlei als Grundlage der Regierungsverhandlungen dienen, zur Veröffentlichung freizugeben.

Deutschland finanziell an einen Wendepunkt

herangekommen ist. Die Geldkrise ist zurückgegangen. Schon die letzte Anleihe bei einer Zeitgenossen gewesen. Jetzt habe eine Anleihe zur Deckung des Defizits freilich nicht so die Wirkung, wie es noch vor einigen Jahren der Fall gewesen war.

Die Anerkennung der Reichsstaatlichkeit des Reiches

1. Die Anerkennung der Reichsstaatlichkeit des Reiches ist ein notwendiges Element der Reichsstaatlichkeit.

Das Kaiserin Elisabeth-Denkmal in Meeran zerstört

Meeran, 17. Februar. In der vergangenen Nacht wurde von dem auf dem Meeraner Marktplatz stehenden Denkmal der Kaiserin Elisabeth der Kopf abgehauen, der Kopf an anderer Stelle gefunden wurde.





